



“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2020-12/124-5146

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	7 de junio del 2021
Ubicación	Altamirano, Quintana Roo
Situación observada y contexto	Testimonio de una joven de la localidad.
Tiempo de observación	2 horas
Observador@	Felipe de Jesús García Aguilar
Nomenclatura/Número de registro	T_QR_GAAF_09

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
5:00 PM – 7:00 PM	“La verdad he visto que las personas lo han pasado muy mal, pero siento que la enfermedad no ha impactado de manera contundente a la población, no ha habido muertos como en la población vecina (Presidente Juárez). Una de las dificultades que veo es que no se puede salir libremente, eso afecta en el ánimo de la gente de la localidad que está acostumbrada a salir por las tardes después del trabajo. En lo económico es donde ha dejado más huella porque los padres de familia no pueden salir a buscar el sustento, en la salud no ha golpeado, aquí no se ha enfermado nadie, gracias a dios. Mis primos trabajan en Playa del Carmen y ellos han venido, cuando llegan solo pasan un día, por su trabajo no se quedan más tiempo, cuando inicio la pandemia se quedaron un mes.”	Al cuestionar a esta joven sobre la situación de la pandemia en la localidad, ella comento una situación que llamo mi atención, el regreso de muchas personas del norte del estado a su población de origen.

